

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

SUSCRIPCION

E. Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

LA CIVILIZACION

Cuando bajo el peso de la barbarie cayó la civilización romana, aquella civilización gigantesca dominadora del mundo, las tinieblas espesas de la ignorancia cayeron de nuevo sobre Europa; la ley del progreso sufrió un retroceso extraordinario y pudo creerse que la humanidad experimentaba una paralización completa en su marcha, siendo la razón de la fuerza la sola dominadora y soberana.

Sin embargo, mientras los guerreros cubiertos de hierro parecía que querían borrar con el fuego todos los restos de la civilización desaparecida, en el fondo de los claustros, en los solitarios conventos perdidos en las montañas y en los desiertos, hombres oscuros, se apresuraban a recoger los restos dispersos del pasado y allí en las soledades donde no llegaban los ecos de las luchas del mundo, consagrados al estudio ponían los cimientos de la civilización y del arte, realizando portentosas obras que hoy son prodigios del valer de aquellos portaestandartes de la civilización, así como no dejando que se extinguiera el fuego que alumbrara a los genios portentosos de Grecia y Roma.

Así cuando se dice que la Iglesia es la enemiga de la civilización se afirma una injusticia, porque todos los progresos y los adelantos modernos nacieron y tuvieron como cuna esa misma Iglesia a la cual tanto se combate y se calumnia.

Siempre y en todos momentos podrá verse que la Fé ha estado al servicio de todo verdadero progreso y de todo adelanto conveniente y útil para la humanidad.

UN TIMO

Francisco Arriba Jiménez, vecino de Villaviciosa (Córdoba), que llegó a Cádiz ayer mañana con 1.500 pesetas, para asuntos de quintas de un hijo suyo, encontró en la plaza San Antonio con dos individuos, a uno de los cuales conocía desde hace tiempo, como vendedor ambulante de paños.

Dijo éste al Francisco que venía a entregar en el Obispado 10.000 pesetas para obras de beneficencia, cantidad que depositó en poder del forastero, quien entregó a cambio sus 1.500 pesetas, quedando en verse más tarde para deshacer el cambio.

Una vez en su hospedaje, vio Francisco que el paquete de las supuestas 10.000 pesetas, solo contenía trozos de periódicos, y lo denunció a la policía.

El jefe de ésta dispuso que el inspector Sr. Antequera marchase a San Fernando con dos vigilantes, mientras en la capital se hacían pesquisas para la captura de los autores de la estafa, lo que hasta ahora no se ha logrado, pero sí la detención de otro sujeto autor confeso de varios timos, asunto de que se da cuenta en otro lugar.

Además el Sr. Gobernador, telegrafió al agente de vigilancia en Jerez, por si se dirigen allí los autores de la estafa denunciada.

Sebastián Martínez de Pinillos

Joaquín Martínez de Pinillos

ABOGADOS

Bufete.—Segismundo Moret, 43.

Horas de consulta:

De 10 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde

Por Telegrafo

Madrid, 22 (varias horas.)

Lotería

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores, los siguientes números:

Con 150.000 pesetas

4.441 Madrid.

Cou 60.000 pesetas

16.043 Huelva y Madrid.

Con 30.000 pesetas

11.131 Algeciras y Almería.

Con 3.000 pesetas

9.868 Lequeitio y Madrid.

22.574 Málaga.

25.802 Algeciras.

20.672 Toledo y Barcelona.

6.923 Bilbao y Almería.

20.435 Palma.

13.596 Toledo y Bilbao.

26.502 San Sebastián y Madrid.

5.943 Coruña y Zaragoza.

10.568 Madrid.

18.143 Barcelona.

9.688 Zaragoza.

El Santo de Su Majestad

Indultos.—Gracias.—Toisones de Oro.—Bandas de María Luisa.—Grandes cruces.—Ducado.

Real decreto indultando de la pena a que fué condenado por los tribunales militares, al periodista republicano Vidal. —Otros decretos de gracias con motivo del Santo del Monarca, que no fueron dados a conocer.

Se sabe sin embargo, que entre ellas, figura concesión del Toisón de Oro al marqués de la Mina, al marqués de Comillasy al capitán general de la Armada Sr. Viniestra.

Banda de María Luisa a la señora de Rodríguez Sampedro.

Grandes cruces de Carlos III al duque de Alba, al de Medinaceli y al conde de Maceda.

Concesión del título de duque de Hernani, con grandeza de España, al hijo del marqués de Atarfe, actual gobernador de Guipúzcoa.

Velada

La Juventud datista conmemorará mañana el Santo de Su Majestad, con una velada, que será presidida por el ministro de la Gobernación Sr. Sánchez Guerra.

Política y políticos

Conferencia de ex ministros. Apreciaciones del Sr. Gasset sobre la situación económica.—Felicitación a S. M.—No quieren hablar de política.—La colonia en el monte Algaida.—El Sr. Barroso se lamenta de la campaña.

Esta mañana estuvieron en Palacio los ex ministros Sres. González Besada y Brroso.

A la salida fué interrogado el señor Gasset por los periodistas.

El ex ministro de Fomento declaró que había celebrado breve conferencia con el Sr. González Besada, y ambos están conformes en apreciar la situación económica española y principales problemas nacionales.

El Sr. Gasset estima que ante todo debe atenderse la reconstitución del país, dejando para la guerra de Marruecos el sobrante del presupuesto.

El Sr. González Besada explicó que su

visita a Palacio había sido al objeto de felicitar a S. M. el Rey por ser mañana el día de su Santo.

No quiso hacer manifestaciones políticas, expresando que se ocupa poco de ello ahora.

Agregó, que se pasa los días en su bufete dedicado a pleitos.

Dijo que había dado cuenta al Rey de la formación de la colonia del monte Algaida, la que constará de más de cien casas.

Hay ya construidas cinco.

Los periodistas dijeron al Sr. González Besada:

—Su personalidad en estos momentos es muy interesante.

El Sr. González Besada contestó:

—¿Será acaso por mi reserva?

El Sr. Barroso también negóse a hablar de política prietista.

Lamentóse de que la Prensa sólo se ocupe de los prietistas para atacarlos.

Besada contra Romanones.—Rumores del Congreso.—El futuro Presidente.

Hoy se aseguraba que el Sr. González Besada estaba dispuesto a presentar su candidatura para Diputado a Cortes por Alcoy, para luchar contra Romanones.

En el Congreso se rumoreaba, aunque muchos lo desmentían, que existe un convenio entre Sánchez Guerra y Romanones para evitar que González Besada salga triunfante en la votación para la Presidencia del Congreso.

Desde luego, y la noticia tiene carácter definitivo, la expensada Presidencia la ocupará el actual Ministro de la Gobernación.

La queja de los prietistas

Esta noche se reunirán en el domicilio del Marqués de Alhucemas, los exministros que le son afectos para estudiar sobre las reclamaciones de los procedimientos electorales de persecución a los candidatos prietistas, que atribuyen al Gobierno.

La reunión no despierta interés.

La Junta de Enseñanza

En el Ministerio de Estado se reunió la Junta de Enseñanza.

Presidió el Sr. Besada y trataron del mejoramiento de la enseñanza en Marruecos.

El Ministro de Instrucción pública

Telegrafian de Valencia que llegó a aquella capital, el Sr. Bergamín.

No ha pasado nada en Torrejoncillo.

El Gobernador de Cáceres ha telegrafiado al Ministro de la Gobernación dismintiendo las noticias circuladas en la Prensa sobre motín en Torrejoncillo.

Lo de Riotinto

Buenas impresiones

A última hora de la tarde se reunió la comisión arbitral que entiende en el conflicto minero de Riotinto.

El señor Sánchez Guerra está esperanzadísimo de que en la reunión que celebre mañana dicha comisión, se llegue a un acuerdo.

Según noticias oficiales, ha producido excelente efecto en la zona minera, la actitud de la compañía.

Varias noticias

La escuadra inglesa en el Ferrol

Mañana desembarcará el almirante de la escuadra inglesa surta en este puerto, acompañado de su Estado Mayor.

Visitarán los arsenales y realizarán viajes por tierra.

La trichina.—Medida preventiva.—Embutidos a Valencia, Melilla y Barcelona.

Manifiestan de Cartagena, que continúan adoptándose medidas preventivas para evitar que se repitan los casos de triquinosis.

Se han tenido noticias de que parte de los embutidos fabricados con carne de la cerda atacada, fueron mandadas a Barcelona, Melilla y Valencia, por lo que el alcalde ha telegrafiado, advirtiéndoles el peligro a sus compañeros de las expresadas capitales.

Incidente en las Ordenes militares

A consecuencia de un incidente ocurrido entre algunos caballeros de las Ordenes militares de Calatrava, Alcántara y Santiago, ha sido arrestado el teniente de caballería señor conde de Santa Cruz de los Manueles.

Rumores de huelga

Telegrafian de Barcelona que los patronos del gremio de carpintería se han dirigido a sus similares los de los ramos de construcción, para que le presten apoyo en el actual conflicto social y acuerden también el paro de los trabajos.

Los obreros, en contestación a esta actitud, han acordado no volver a los talleres mientras no le suban dos reales en el jornal.

En caso de que los patronos de construcción accedan a la solicitud de los carpinteros, quedarán en huelga doce mil obreros.

Funeral

Se ha celebrado solemne funeral por el maestro Zubiaurre.

Asistió una representación de los reyes.

Desafío

Esta tarde ha circulado el rumor de que probando unos sables el priodista Duende de la Colegiata y el duque de Uceda, resultó aquel herido levemente en la cabeza.

Lo de las hermanas Calzado

Han regresado a Madrid las hermanas Calzado.

Sn padre las ha perdonado. El raptor de la Rosalita ha dado palabra de casamiento.

Otro servicio de la policía

Ya en nuestra anterior edición dimos cuenta de un importante servicio prestado por la policía, con la detención de un timador.

Ayer esta fuerza ha prestado otro, que también merece consignarse.

El inspector de policía don Francisco Antequera, fué comisionado por el jefe don Alberto Muslars, para que procediera a la captura de otros timadores que se encuentran en Cádiz.

Dicho jefe dió todo género de facilidades a dicho inspector, poniendo a su disposición cuanta fuerza necesitara.

El señor Antequera trasladóse a San Fernando en compañía de los vigilantes don Joaquín Mariño y don Antonio Triolo.

En la mencionada población hicieron llas indagaciones necesarias, y calculando que en el tren mixto de Cádiz, que pasa por San Fernando, pudiera huir alguno de los timadores, se dirigieron a la estación del ferrocarril.

Efectivamente, se preparaba a marchar en dicho tren, un individuo conocido por carterista y timador.

El referido inspector, que le conocía

por haberlo detenido otra vez en Sevilla, procedió á su captura.

El timador resistióse á ser conducido, teniendo los expresados inspector y vigilantes, que luchar con él, para reducirlo á la obediencia.

Se llama el tal carterista, Emilio Pérez Báez (a) Delgadito, conocido en Madrid, donde está retratado y fichado en las comisarías de los distritos de Palacio, El Centro y Dirección general de Seguridad, por Ricardo Gil Bernabeu.

Este individuo había cometido dos timos en Cádiz, por el procedimiento llamado del portugués, siendo las víctimas, los individuos Justo Rodríguez Granada y Tomás Muñoz Guardia, reclutas los dos, que se encuentran en espectación de embarque para Larache.

Al primero le ha estafado 40 pesetas y 21 al segundo.

El Emilio Pérez, á presencia de los timados, se confesó autor del hecho.

Con el atestado correspondiente ha sido puesto á disposición del señor Juez de instrucción, por los delitos de estafa y resistencia.

Muy sinceramente felicitamos á los policas que han intervenido en este importante servicio, por su celo y acierto con que vienen verificando estas detenciones en bien de los intereses de los ciudadanos.

NOTICIAS VARIAS

Hoy marchará al Brasil, en el vapor «Patricio de Satrustegui», el Sr. D. Darío Freire, cónsul que ha sido de dicha nación en esta plaza.

Le acompaña su distinguida señora esposa.

La marcha de dicho señor, ha de ser muy sentida, pues dado su trato y caballerosidad, se había captado entre los gaditanos todo género de simpatías.

Se encuentra restablecido del ataque gripal que le ha retenido algunos días en cama, el distinguido facultativo D. Ramón Rivas Valladares, cuyo alivio celebramos.

También está restablecido de la ligera enfermedad que padecía, el contador de esta Diputación provincial D. José Murgui.

Lo celebramos. Ha fallecido en Madrid, el Sr. D. Bartolomé Lassaletta, distinguido vecino que fué de Jerez.

En esta población ha sido sentidísimo su fallecimiento.

Muchas personalidades jerezanas, han marchado ayer á la Corte, al objeto de asistir al sepelio.

A su distinguida viuda y familia del finado, enviámosle la expresión de nuestro más sincero pesar.

Regresó de Madrid, nuestro querido amigo el senador del Reino Excmo. señor D. Ramón de Carranza.

Contra las esperanzas que hizo concebir la mejoría iniciada ayer mañana, y que hacía constar el parte facultativo, un ataque anginoso, terminó, próximamente á las dos de la tarde, con la vida de nuestro antiguo amigo y correligionario don Joaquín Rubio Artecona, que, como saben nuestros lectores, venía padeciendo una miocarditis que le ha retenido en cama poco más de una semana.

No tenemos que ponderar el número de personas que durante toda la tarde desfilaron por la casa mortuoria, ni el número de firmas con que bien pronto se llenaron los pliegos anunciadores de la triste nueva; quien sepa las amistades, las simpatías que su carácter amable y siempre caballeroso, supieron despertar, sabrán darse cuenta de aquellas manifestaciones de pesadumbre.

El Circulo Conservador, apenas llegada la noticia y aun todavía no conocida

de la generalidad, cerró sus puertas en señal de duelo, lo que hizo que al preguntar muchas de las personas que por allí transitaban, expresaran también su condolencia.

Hemos perdido un amigo sincero, por lo que nadie podrá estimar la participación que en el duelo hace pública, como cortesía obligada, sino como fiel y sentida expresión de verdadero pesar.

Estuvieron ayer en San Fernando, los Excmos. Sres. Marqueses de Arellano. Marchó á Madrid el distinguido oficial de Carabineros don Alfonso Romay.

Procedente de Puerto Real estuvieron ayer en Cádiz, el alcalde de la expresada población don Pedro Guerra Terán y don Juan de la Cruz Lavalle.

Regresó á Olvera el alcalde de la misma, señor Villalba.

El alcalde de Chiclana don Juan Fernández Caro, marchó ayer á dicha población.

Ayer dejó de existir nuestro antiguo correligionario, el empleado provincial del Hospicio de Cádiz don José Louzado.

Nuestro sincero pésame á la familia doliente.

Nuevo periódico
Dentro de breves días aparecerá un nuevo periódico dirigido por nuestro estimado amigo, D. Francisco Ceballos.

Atropellado por un tranvía
A las 12 del día de ayer, fué atropellado por el tranvía núm. 11, del que es conductor Salvador Bernal y cobrador Joaquín Carrillo, al individuo que resultó llamarse Manuel Sabaste Alluso, que habita calle de Adriano, 59, el cual fué conducido al Hospital de San Juan de Dios, por el inspector de policía del distrito D. Francisco Antequera y vigilantes D. Joaquín Mariño y D. Antonio Trillo, que acudieron en auxilio del atropellado.

En dicho benéfico establecimiento fué asistido el Manuel Sabaste, de contusión de segundo grado en la región frontal, pasando después de curado á su domicilio por prescripción facultativa.

Navegación
Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Buenos Aires», salió el lunes 19 de Génova para Barcelona.

El «Ciudad de Cádiz», llegó el miércoles 21 á Fernando Póo.

El «León XIII», llegó el martes 20 á Santos.

El «Alfonso XIII», salió el martes 20 de Habana para Veracruz.

El «Reina María Cristina», llegó el miércoles 21 á Coruña.

Cortesía
Hemos recibido la atenta carta que nos dirige el nuevo jefe de policía en esta provincia, D. Alberto Muslares, en la que nos participa haberse posesionado de dicho cargo.

Al darle la bienvenida y desearle que su estancia en esta capital le sea grata, le expresamos nuestra gratitud, por los ofrecimientos que se sirve hacernos en dicha misiva.

Llegada de reclutas
A las once y 25 de la mañana de ayer llegó un tren militar conduciendo á los reclutas que han de embarcar para Larache, y que pertenecen á las regiones sexta, séptima y octava.

Esperaban en la estación la llegada de dicha fuerza, el jefe de Estado Mayor de la plaza don Gonzalo Gutiérrez, jefe de transportes don Manuel Márquez, jefe de día teniente coronel de Alava don José Martínez Hinojosa, Comisario de Guerra don Antonio González, médico de servicio don Francisco Sánchez Bish y oficiales transeúntes.

En total llegaron 389 reclutas destinados á diferentes cuerpos.

Proceden de las provincias de Bilbao, Vitoria, San Sebastián, Palencia, Santander, Burgos, Pontevedra y Zamora.

La banda de Alava se encontraba en la estación á la llegada de los reclutas,

interpretando durante el desembarco, un bonito pasodoble.

Hasta el cuartel de este regimiento, donde se alojan, fueron formados los reclutas, yendo á la cabeza la referida banda que interpretó durante el trayecto el pasodoble «Los Cadetes de la Reina».

Conforme llegaron al cuartel de Santa Elena se les sirvió un excelente rancho.

El «Satrustegui»
Para Río Janeiro y escalas saldrá hoy el hermoso trasatlántico «Patricio de Satrustegui».

Telegrama
El señor Delegado de Hacienda ha recibido el siguiente telegrama:

«En cumplimiento á la R. O. Circular de Guerra de 17 del actual, publicada en la «Gaceta» de 18, autorizo á V. S. para que admita ingresos á los reclutas que reúnan las condiciones que dicha R. O. disposición detalla, hasta el 28 de Febrero á las tres de la tarde.»

Fallecido
Anteayer á las cuatro falleció en el Manicomio Provincial el demente Jacobo Díaz Valero, de 26 años de edad, natural de San Fernando.

Almanaques
De la casa Otto Medem, de Valencia, hemos recibidos unos bonitos Almanaques Agrícolas.

Para el agricultor son en extremo prácticos, ya que á la vez que de adorno encontrará consejos, respecto á la fertilización de sus respectivos campos, que deberán aprovechar.

Gracias por la atención.

Cofradía
La de Nuestro Padre Jesús de la Salud celebrará, conforme á sus Estatutos, Cabildo ordinario el próximo domingo 25 á las 15 horas, en Santo Domingo. Dicha sesión ha de ser preparatoria de la Junta general para rendir cuentas y elección de cargos.

Oportunamente la anunciaremos.
Del Ayuntamiento
Hoy con motivo del Santo de S. M. el Rey, decretó el Alcalde día de asueto en las oficinas municipales.

—Para mañana á las 17 está citada la Junta del Asilo de la Infancia.
—De la misma manera y para las 16 y 30 se encuentran también convocada las de Alumbrado y Arbitrios.

El premio «Moret»
A las 15 horas del próximo lunes 26, expira el plazo para presentar las solicitudes para optar á dicho premio, las que deben presentarse en la Secretaría del Ayuntamiento en sobre cerrado y lacrado, acompañadas de todos los documentos que mencionamos al publicar la convocatoria para la adjudicación de esta nueva institución municipal.

DE TURISMO

Delegados designados para la concurrencia á la exposición de Turismo en Londres.—Visita de los delegados á esta provincia.—Constitución de la Junta provincial de Turismo.

El señor Gobernador civil ha recibido en la tarde de ayer, la siguiente comunicación:

«Presidencia del Consejo de Ministros.—Comisaría Regia del Turismo.

Ilmo. Sr.:
Tengo el gusto de comunicar á V. E. que he nombrado Delegado de esta Comisaría, para la organización de los elementos de la concurrencia á la Exposición de Turismo en Londres (que como se sabe se celebrará á mediados del próximo Mayo), á los señores don Andrés P. Cardenal y Mr. Jules Causse.

Ellos, por su gestión, visitarán brevemente esa provincia de su mando y yo le ruego les facilite su acción é influencia para acoplar los elementos que de ahí hayan de concurrir á aquel Certamen y para que se constituya seguidamente y por apremiar el tiempo, la Junta provincial, ateniéndose á mi circular de No-

viembre próximo pasado, que me permito recordarle, rogándole tenga la amabilidad de participarme cuanto antes, el modo en que se ha constituido esa entidad.

Interesa principalmente á la gestión de los señores Cardenal y Causse, la organización de la Sección Etnográfica, industrias típicas de cada región, trajes, vistas, etc., y en general cuanto puede integrar la más artística representación en Londres de la clásica vida española en aquellas regiones que por fortuna se conserva aún.

Para ello los citados señores llevan mis orientaciones á fin de informar á la Junta de la mejor y más eficaz manera de realizar su cometido y le avisarán á V. S. por carta ó telegrama, la fecha exacta de su llegada para que la Junta esté en posible y fácil convocatoria.

Dios guarde á V. S. muchos años.
Madrid 16 de Enero de 1914.—El marqués de la Vega Inclán.
Sr. Gobernador civil de Cádiz.»

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 23
San Ildefonso Arzobispo y san Raimundo de Peñafort, Cf.

SANTO DEL DIA 24
Ntra. Sra. de la Paz y San Timoteo, Obispo y mártir.

Jubileo
Día 23.—En la Iglesia de San Pablo.
Día 24.—En la misma Iglesia.
Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

Eclipses de Sol en 1914

El primero de los eclipses anunciados para 1914 será el anular de Sol, y ocurrirá en Febrero, del 24 al 25.

El eclipse principal en la tierra el día 24, á las nueve y cuarenta y cinco minutos y ocho segundos.

El principio del eclipse será visible en casi toda Europa, en África, en las dos Américas, en el Océano Atlántico, en gran parte del Pacífico y en parte de los mares polares.

El fin será visible en una pequeña parte de Europa y Africa, en las dos Américas, en el estrecho de Behring, en gran parte del Océano Pacífico, en casi todo el Atlántico y parte de los mares polares.

El segundo eclipse será total de Sol visible como parcial en Burgos, y se verificará el día 21 de Agosto.

El eclipse principia en la tierra á las diez horas, doce minutos y dos segundos de la mañana, y termina á las dos horas, cincuenta y seis minutos y cinco segundos de la tarde.

Este eclipse será visible en toda Europa, parte de Asia, Africa y América del Norte en casi todo el Mar Polar Arctico y parte de los Océanos Atlántico Indico.

SERVICIO DE VAPORES

ENTRE CÁDIZ Y PUERTO DE SANTA MARIA

Salidas del Puerto Salidas de Cádiz

DIA 23
8:30 de la mañana. 9:45 de la mañana
11:00 de la idem. 12:15 de la tarde.
1:45 de la tarde. 3:00 de la idem.

DIA 24
9:00 de la mañana. 10:00 de la mañana.
11:15 de la idem. 12:30 de la tarde.
2:15 de la tarde. 3:30 de la idem.

Vapores

ENTRE CÁDIZ Y PUERTO REAL

De Pto. Real á Cádiz De Cádiz á Pto. Real
8:00 de la mañana. 10:00 de la mañana.
1:30 de la idem. 2:30 de la idem.

Servicio extraordinario

PARA LOS DOMINGOS Y DIAS FESTIVOS
Salidas de Puerto Real para Cádiz.—8 de a mañana, 11:30 de la idem y 2:30 de la tarde.

Salidas de Cádiz para Puerto Real.—10 de la mañana, 1 de la tarde y 4 de la id.

Todos los viajes hará escala en el Dique de la Compañía Transatlántica.